
Espanhol 



Pronomes em Espanhol 

 

Os pronomes pessoais (pronombres personales, em espanhol) são palavras 

que substituem os substantivos (comuns ou próprios) e que identificam os 

participantes do discurso. 

Podemos observar que sempre há três pessoas participando de uma conversa: 

aquele que fala, aquele que ouve e aquele (ou aquilo) do qual se fala. Os 

pronomes pessoais são divididos em: pronome pessoal do caso reto 

(pronombres sujeto) e pronome pessoal do caso oblíquo (pronombres objeto). 

 

 

Los pronombres personales 

 

Singular Plural 

1ª persona Yo Nosotros(as) 

2ª persona Tú, vos Vosotros(as) 

3ª persona Él, ella, usted Ellos, ellas, ustedes 

 

 

Algumas frases para exemplificar: 

 

-Yo no estaba en casa ayer. (Eu não estava em casa ontem) 

-Hijo, tú ya has comido bastantes chocolates. (Filho, tu já comeste bastante 

chocolate) 

-Ella tiene 20 años. (Ela tem 20 anos) 

-¿Usted es profesor? (O senhor é professor?) 

-Nosotros queremos ir al cine, pero ellos quieren ir al teatro. (Nós queremos ir 

ao cinema, mas eles querem ir ao teatro) 

 



É importante lembrar que, na língua espanhola, os pronomes “usted” e 

“ustedes” são utilizados em relações mais formais. 

Em muitos países da América Latina ocorre o fenômeno linguístico 

denominado “voseo”, com o uso do pronome “vos” para referir-se a “tú” ou a 

“usted”. Por variar conforme a região, existem também diferentes maneiras de 

conjugar o verbo. 

Formas segundo a função 

Assim como ocorre na língua portuguesa, os pronomes pessoais em espanhol 

também podem assumir diferentes formas de acordo com a função que 

realizam dentro da frase. 

Observe o quadro a seguir: 

Sujeito/Reto Objeto direto Objeto indireto 

Yo Me Me 

Tú, vos Te Te 

Él/ella Lo, la Le, se 

Nosotros(as) Nos Nos 

Vosotros(as) Os Os 

Ellos/ellas Los, las Les, se 

Existem também os objetos preposicionais: mí, conmigo, ti, contigo, vos, él, 

ella, ello, si, consigo, nosotros(as), vosotros(as), ellos, ellas, sí, consigo. 

Exemplos: 



-Joaquín le ha regalado una flor. (Joaquín presenteou-lhe com uma flor) 

-Me encanta cantar. (Adoro cantar) 

-Te dieron el libro. (Deram-te o livro) 

-Roberta le abrazó. (Roberta abraçou-lhe) 

-Duda lo ganó. (Duda o ganhou) 

-A ti te gusta leer. (Você gosta de ler)  

 

 

Os Pronomes (pronombres) são palavras que substituem substantivos ou 

grupos nominais. 

 

Exemplos: 

Marta me visitó ayer. Ella me trajo un libro. 

(Marta me visitou ontem. Ela me trouxe um livro.) 

Nota: 

Nessa frase o pronome "Ella" substitui ao substantivo "Marta". 

¿Quieres una lata de cerveza? Sí, quiero una. 

(Você quer uma lata de cerveja? Sim, quero uma.) 

Nota: 

Nessa frase o pronome "una" substitui ao grupo nominal "una lata de cerveza". 

Os pronomes em espanhol ajudam a evitar repetições e a manter a coerência 

do texto. Também é importante destacar que eles precisam de um antecedente 

(substantivo ou grupo nominal ao que substituem ou fazem referência) que 

pode estar explícito ou subentendido na frase. 

 

Existem vários tipos de pronomes. Observe: 

Pronomes Pessoais  Pronomes Numerais  

Pronomes Possessivos  Pronomes Relativos 

Pronomes Demonstrativos Pronomes Interrogativos 

Pronomes Indefinidos Pronomes Exclamativos 
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Os pronomes pessoais (pronombres personales) substituem os substantivos 

(comuns ou próprios). 

Caraterizam-se por identificar os participantes do discurso: 

1º pessoa: aquele que fala ou escreve, dividem-se em: 

Singular: "yo" 

Plural: "nosotros, nosotras". 

2º pessoa: aquele que ouve ou recebe aquilo que foi escrito pela primeira 

pessoa, dividem-se em: 

Singular: "tú, vos" (informal) - "usted" (formal)

Plural: "vosotros, vosotras" (informal) - "ustedes" (formal) 

3º pessoa: coisa ou pessoa da qual se fala ou escreve, dividem-se em: 

Singular: "él, ella" 

Plural: "ellos, ellas". 

Os pronomes pessoais podem ter diferentes formas de acordo com a função 

que realizam dentro da frase. Observe: 

FORMAS SEGUNDO A FUNÇÃO 

Sujeito / Reto Objeto direto Objeto indireto Objeto preposicional 

yo me me mí, conmigo 

tú, vos te te ti, contigo, vos 

él, ella, ello lo, la le, se 
él, ella, ello, sí, 

consigo 

nosotros (as) nos nos nosotros (as) 



vosotros (as) os os vosotros (as) 

ellos, ellas los, las les, se 
ellos, ellas, sí, 

consigo 

Os pronomes pessoais podem funcionar como sujeito da frase. O sujeito é a 

pessoa o animal ou a coisa que realiza a ação expressada pelo verbo. Quase 

sempre você consegue identificar o sujeito mediante a pergunta: "¿quién o 

quienes?" + verbo da frase. 

No seguinte exemplo se perguntarmos: "¿Quiénes faltaron?", a resposta seria 

o sujeito: "Carlos y María".

Essa regra nem sempre funciona, recomendamos que seja verificado se o 

sujeito está flexionando em número e pessoa com o verbo da frase. Lembre 

que existem verbos que não expressam uma ação senão um estado, portanto o 

sujeito não pode realizar nenhuma ação. Exemplo: "Marta está sentada en la 

cocina." 

Exemplo: 

Carlos y Marta faltaron a la reunión. 

(Carlos e Marta faltaram à reunião.) 

Os pronomes pessoais podem funcionar como o objeto direto de uma oração. 

O objeto direto é aquele que indica a pessoa, o animal ou a coisa sobre a que 

cai diretamente a ação do verbo. Quase sempre você consegue identificá-lo 

mediante a pergunta: "¿Qué es lo"? + verbo da frase en particípio. 

No seguinte exemplo se perguntarmos ¿Qué es lo comprado?, a resposta seria 

o objeto direto: "el periódico = lo".

Essa regra nem sempre funciona, recomendamos que você verifique que se 

cumpram os seguintes pontos: 



1. Recebe diretamente a ação do verbo.

2. O objeto direto deve ficar como sujeito ao transformar a oração na voz

passiva. Exemplo: "Lo fue comprado por Carlos".

Exemplo: 

Carlos compró el periódico. = Carlos lo compró. 

(Carlos comprou o jornal. Carlos o comprou.) 

Os pronomes pessoais também podem funcionar como objeto indireto. O 

objeto indireto é aquele que indica a pessoa, o animal ou a coisa beneficiada 

pela a ação do verbo de forma indireta. Quase sempre você consegue 

identificá-lo mediante a pergunta: ¿A/Para quién/quienes? + verbo + sujeito. 

No seguinte exemplo se perguntarmos ¿A quién o para quién compró Carlos el 

periódico?, a resposta seria o objeto indireto: "para mí = me". 

Exemplo: 

Carlos compró el periódico para mí. = Carlos me lo compró. 

(Carlos comprou o jornal para mim. Carlos o comprou para mim.) 

Os pronomes pessoais também podem funcionar como objeto preposicional. O 

objeto preposicional é aquele que se introduz mediante uma preposição. 

Exemplo: 

Carlos compró el periódico para mí. 

(Carlos comprou o jornal para mim.) 

Pronomes Possessivos em Espanhol 



Os Pronomes Possessivos (pronombres posesivos) são palavras que, ao 

indicarem a pessoa gramatical (possuidor), acrescentam a ela a ideia de posse 

de algo (coisa possuída). Sempre se referem a um substantivo já mencionado 

anteriormente. 

 

Exemplo: 

Esta es mi blusa, la tuya es aquella. 

 

(Esta é minha blusa, tua blusa é aquela.) 

Nota: no exemplo anterior o pronome "tuya" tem como antecedente ao 

substantivo "blusa" e indica que o possuidor pertence à 2ª pessoa do singular 

("tú, vos"). 

 

Observe no quadro os Pronomes Possessivos: 

 

 
Singular Plural 

Possuidor 
 

Masculino 
 

Feminino 
 

Masculino 
 

Feminino 

yo 
 

mío 
 

mía 
 

míos 
 

mías 

tú 
 

tuyo 
 

tuya 
 

tuyos 
 

tuyas 

él, ella, usted 
 

suyo 
 

suya 
 

suyos 
 

suyas 

nosotros(as) 
 

nuestro 
 

nuestra 
 

nuestros 
 

nuestras 

vosotros(as) 
 

vuestro 
 

vuestra 
 

vuestros 
 

vuestras 

ellos, ellas, 

ustedes  
suyo 

 
suya 

 
suyos 

 
suyas 

 

Posição dos Pronomes Possessivos: 



Podem ir depois do verbo. 

Exemplo: 

¿Este lápiz es tuyo o es mío? 

(Este lápis é teu ou é meu?) 

Podem ir depois de um artigo definido (el, la, los, las) ou de outros 

determinantes (palavras que acompanham aos substantivos e oferecem 

informação sobre este). 

Exemplo: 

Tu coche es lindo, pero el mío también lo es. 

(Teu carro é lindo, mas o meu também é lindo.) 

Uso dos Pronomes Possessivos: 

Usa-se "ser" + pronomes possessivos para expressar posse ou pertença. 

Exemplo: 

Esta casa es mía. 

(Esta casa é minha.) 

Usa-se "el, la, los, las" + pronomes possessivos quando queremos fazer 

referência a alguém ou a algo mencionado anteriormente. 

Exemplo: 

Esta es mi silla, la tuya es aquella. (la = la silla) 

(Esta é minha cadeira, tua cadeira é aquela.) 

Usam-se para expressar parentesco ou outras relações sociais. 

Exemplo: 



Este es mi hermano y aquel es el tuyo. 

(Este é meu irmão e aquele é o teu.) 

Outros Aspectos dos Pronomes Possessivos: 

Quando queremos dizer que o possuidor é de primeira pessoa (yo, 

nosotros/as) usamos os pronomes possessivos: "mío, mía, míos, mías, 

nuestro, nuestra, nuestros, nuestras"; quando é de segunda pessoa (tú, 

vosotros/as) usamos: "tuyo, tuya, tuyos, tuyas, vuestro, vuestra, vuestros, 

vuestras" e quando é de terceira pessoa (él, ella, ellos, ellas)usamos: "suyo, 

suya, suyos, suyas". 

Exemplo: 

Esta casa es nuestra y aquella es vuestra. 

(Esta casa é nossa e aquela é de vocês.) 

A forma: "suyo" e suas variantes de gênero e número pertencem à terceira 

pessoa, mas também pertencem à segunda pessoa no discurso quando fazem 

referência a: "usted, ustedes". 

Exemplos: 

Con el permiso de usted. = Con su permiso. (2ª persona) 

(Com a permissão do senhor.) 

Con el permiso de él. = Con su permiso. (3ª persona) 

(Com a permissão dele.) 

Os pronomes possessivos flexionam em gênero e número com o possuído. 

Exemplos: 



Esta casa es nuestra. 

(Esta casa é nossa.) 

Esas casas son nuestras. 

(Essas casas são nossas.) 

Nota: 

No primeiro exemplo o pronome possessivo "nuestra" flexiona em gênero e 

número com o substantivo que representa (casa). 

No segundo exemplo o pronome possessivo "nuestras" flexiona em gênero e 

número com (casas). 

Em ambos casos se indica que o possuidor é "nosotros(as)". 

Os pronomes possessivos podem indicar a um possuidor ou a vários. 

Designam um só possuidor os pronomes "mío, tuyo" e suas variantes de 

gênero e número. Fazem referência a vários possuidores os 

pronomes "nuestro, vuestro" e suas variantes de gênero e número. 

Exemplos: 

La cama es mía. (um possuidor) 

(A cama é minha.) 

La cama es nuestra. (vários possuidores) 

(A cama é nossa.) 

Os pronomes "suyo, suyas, suyos, suyas" podem representar um ou vários 

possuidores. Há seis possíveis combinações: "de él, de ella, de ellos, de ellas, 

de usted, de ustedes". Para saber o número de possuidores devemos nos 

apoiar no contexto. 



Exemplos: 

Déjalo que haga de las suyas. ("lo" indica que "suyas" representa um possuidor 

masculino singular). 

 

(Deixa-o que faça o que quiser.) 

 

Siempre se salen con la suya. ("se salen" indica que "suya" representa vários 

possuidores). 

(Sempre fazem o que querem.) 

 

 

Pronomes Demonstrativos em Espanhol 

 

Os Pronomes Demonstrativos (pronombres demostrativos) são utilizados para 

explicitar a posição de uma certa palavra em relação a outras ou ao contexto. 

Essa relação pode ocorrer em termos de espaço, tempo ou discurso. Permitem 

distinguir e nomear elementos que já foram mencionados anteriormente. 

 

Exemplo: 

- ¿Cuál abrigo quieres? - Quiero ese. ("ese" está fazendo referência a "abrigo") 

(- Qual abrigo você quer? - Eu quero esse.) 

 

Observe no quadro os Pronomes Demonstrativos em espanhol: 

 

Gênero / 

Número  
Pronomes de 1º grau 

 
Pronomes de 2º grau 

 

Pronomes de 3º 

grau 

Masculino  

Singular 

 

Este 

(Este)  

Ese 

(Esse)  

Aquel 

(Aquele) 

 

Este es mi amigo 

Pedro.  
Ese es mi tío Pablo. 

 
Aquel es el colegio. 



Feminino 

Singular 

Esta 

(Esta) 

Esa 

(Essa) 

Aquella 

(Aquela) 

Esta es mi amiga 

María. 
Esa es mi vecina. 

Aquella es la 

médica. 

Masculino 

Plural 

Estos 

(Estes) 

Esos 

(Esses) 

Aquellos 

(Aqueles) 

Estos son mis niños. Esos son tus libros. 
Aquellos están 

sucios. 

Feminino 

Plural 

Estas 

(Estas) 

Esas 

(Essas) 

Aquellas 

(Aquelas) 

Estas son mis 

amigas. 
Esas son tus muñecas. 

Aquellas son mis 

tías. 

Neutros 

Esto 

(Isto) 

Eso 

(Isso) 

Aquello 

(Aquilo) 

Esto es lo que quiero. Eso es mejor para él. 
Aquello es 

interesante. 

Atenção: 

Antes da Reforma Ortográfica de 2010 os pronomes demonstrativos eram 

acentuados obrigatóriamente em frases que tivessem sentido duplo, porém 

depois desta Reforma foi eliminada a acentuação gráfica destes pronomes 

para todos os casos. 

Observações: 

Os pronomes demonstrativos flexionam em gênero e número com o 

substantivo ao que fazem referência. 

Exemplos: 

Esta es mi profesora de portugués. ("esta" flexiona com "mi profesora") 

(Esta é minha professora de português.) 



Estos son mis libros favoritos. ("estos" flexiona com "mis libros") 

(Estes são meus livros favoritos.) 

As formas "esto, eso, aquello" são neutras (não indicam gênero nem número), 

só funcionam como pronomes. Equivalem em português a "isto, isso e aquilo" 

respectivamente. 

Exemplo: 

¿Qué es eso? 

(O que é isso?) 

Os pronomes demonstrativos indicam localização espacial entre o falante e o 

ouvinte com relação ao substantivo antecedente do pronome. Segundo este 

critério eles recebem uma classificação que está estreitamente relacionada 

com os advérbios de lugar. 

Observe: 

Classificação Pronomes / Exemplos 

1º grau de distância: próximo do falante 

(aquí, acá) 

Este, esta, estos, estas, esto. 

Ex: 

 Esto que está aquí es mío. 

2º grau de distância: próximo do ouvinte 

(ahí) 

Ese, esa, esos, esas, eso. 

Ex: 

 Esa que está ahí, es la cama que quiero. 

3º grau de distância: longe do falante e do ouvinte 

(allí, allá) 

Aquel, aquella, aquellos, aquellas, aquello. 

Ex: 

 Aquella que está allí es mi madre. 

Pronomes Indefinidos em Espanhol 



Os Pronomes Indefinidos (pronombres indefinidos) são palavras que se 

referem à terceira pessoa do discurso, dando-lhe sentido vago (impreciso) ou 

expressando quantidade indeterminada. Tem um substantivo (antecedente) ao 

que fazem referência de forma imprecisa ou genérica. 

 

Antecedente 
 

Pergunta-se com: 
 

Responde-se negativamente 

com: 

Pessoas 

  alguien   nadie 

 

¿Hay alguien en casa? 

(Há alguém em casa?)  

No, no hay nadie. 

(Não, não há ninguém) 

Coisas 

  algo   nada 

 

¿Hay algo para comer? 

(Há algo para comer?)  

No, no hay nada para comer. 

(Não, não há nada para 

comer.) 

Pessoas e 

coisas 

  alguno, alguna, algunos, algunas   
ninguno, ninguna, ningunos, 

ningunas 

 

¿Alguno de ustedes vio a Pedro hoy? 

(Algum de você viu hoje a Pedro?) 

¿Alguna de esas blusas me servirá? 

(Alguma dessas blusas me servirá?) 
 

Ninguno de nosotros lo vio. 

(Nenhum de nós o viu.) 

Yo creo que ninguna. 

(Eu acho que nenhuma.) 

 

Atenção: 

Os pronomes "alguno" e "ninguno" perdem a letra "o" final quando vão antes de 

substantivos masculinos singulares, mas esta forma não tem função de 

pronome e sim de adjetivo. 

Exemplos: 

¿Puedes prestarme algún libro? 

(Pode me emprestar algum livro?) 

 



No, no puedo prestarte ningún libro. 

 

(Não, não posso te emprestar nenhum livro.) 

Usos dos pronomes indefinidos: 

» O pronome indefinido "nadie" significa "nenhuma pessoa", usa-se somente 

para referir-se a pessoas, nunca a coisas ou animais. É uma forma negativa 

masculina que não possui plural e é o oposto do pronome "alguien", não 

precisa para sua construção outra negação, exceto se estiver depois do verbo 

na frase. 

 

Exemplos: 

Nadie vio al ladrón. 

 

(Ninguém viu o ladrão.) 

 

No había nadie en casa. 

 

(Não tinha ninguém em casa.) 

» O pronome indefinido "alguien" se usa somente para referir-se a pessoas, 

nunca a coisas ou animais. É sempre masculino, não possui plural e é o oposto 

do pronome "nadie". 

 

Exemplo: 

¿Hay alguien interesado en el curso? 

 

(Há alguém interessado no curso?) 

» O pronome indefinido "nada" se usa somente para referir-se a coisas. 

Expressa uma quantidade inexistente. É neutro e se opõe aos pronomes "algo, 

todo". Usa-se em frases negativas. 

Exemplo: 

No hay nada de comer en esta casa. 



 

(Não há nada de comer nesta casa.) 

O pronome indefinido "algo" se usa somente para referir-se a coisas. Expressa 

um quantidade indeterminada. É neutro e se opõe ao pronome "nada". 

Exemplo: 

¿Hijo, quieres comprar algo? 

 

(Filho, você quer comprar algo?) 

O pronome indefinido "alguno" se usa para referir-se a pessoas ou coisas de 

forma indeterminada, assim como suas variantes de gênero e número: "alguna, 

algunos, algunas". É o oposto do pronome "ninguno". O pronome "alguno"antes 

de substantivos masculinos singulares se apocopa em "algún", mas esta forma 

não tem função de pronome e sim de adjetivo. 

Exemplo: 

¿Alguno de ustedes vio mi libro? 

 

(Algum de vocês viu meu livro?) 

O pronome indefinido "ninguno" se usa para referir-se a pessoas ou coisas de 

forma indeterminada, assim como suas variantes de género e 

número (ninguna, ningunos, ningunas). Opõe-se ao pronome "alguno". O 

pronome "ninguno" antes de substantivos masculinos singulares se apocopa 

em "ningún", mas esta forma não tem função de pronome e sim de adjetivo. 

Exemplo: 

Ninguno de nosotros vio el libro. 

 

(Nenhum de nós viu o livro.) 

Outros pronomes indefinidos: 

O pronome indefinido "cualquiera" é invariável, apocopa-se quando está antes 

de substantivos masculinos singulares em "cualquier", mas esta forma não tem 

função de pronome. 

Exemplo: 

Puedes comprar cualquiera de esos. 

(Pode comprar qualquer desses.) 



O pronome indefinido "bastante" expressa uma quantidade indefinida e seu 

plural é "bastantes". 

Exemplo: 

No quiero más carne, ya tengo bastante en el plato. 

 

(Não quero mais carne, já tenho bastante no prato.) 

O pronome indefinido "demás" expressa diversidade e é invariável. Quando 

está acompanhado pelos artigos "los, las" faz referência a pessoas, mas 

quando está acompanhado pelo artigo neutro "lo" faz referência a coisas. 

Exemplo: 

¿Dónde están los demás? 

 

(Onde estão os demais?) 

 

Ocúpate de comprar el pan que de lo demás me ocupo yo. 

(Encarrega-se de comprar o pão que e o resto deixa comigo.) 

 

O pronome indefinido "quienquiera" se usa somente para referir-se a pessoas, 

assim como seu plural "quienesquiera". Hoje em dia não são muito usados. 

Exemplo: 

Quienquiera puede usar el baño. 

 

(Quem quer pode usar o banheiro.) 

 

O pronome indefinido "demasiado" expressa uma quantidade indeterminada, 

possui as variantes de gênero e número "demasiada, demasiados, 

demasiadas". 

Exemplo: 

Trabaja 15 horas por día, pienso que es demasiado. 

(Trabalha 15 horas por dia. Penso que é muito.) 

O pronome indefinido "poco" expressa uma quantidade indeterminada, possui 

as variantes de gênero e número "poca, pocos, pocas". 



Exemplo: 

- ¿Crees que es mucho zumo? - No, pienso que es poco. 

(- Você acha que é muito suco? - Não, acho que é pouco.) 

 

O pronome indefinido "todo" expressa uma quantidade indeterminada, possui 

as variantes de gênero e número"toda, todos, todas". 

Exemplo: 

No quiero la mitad, lo quiero todo. 

(Não quero a metade, quero tudo.) 

 

O pronome indefinido "uno" expressa uma identidade indeterminada que inclui 

a pessoa que fala. Tem o mesmo sentido em português que: "nós, a gente". 

Possui a variante de gênero "una". 

Exemplo: 

Uno nunca sabe qué esperar de una guerra. 

 

(A gente nunca sabe o que esperar de uma guerra.) 

 

 

Pronomes Numerais em Espanhol 

 

Os Pronomes Numerais em espanhol são aqueles que informam com exatidão 

a quantidade e a ordem de posição dos nomes que representam. 

 

Classificação dos Numerais 

Tipo Uso 
 

Exemplo 

Cardinales 
Informam de uma quantidade 

exata.  
No quiero dos, quiero tres. 



Ordinales Informam da ordem de colocação. 
 

No fue el primero, fue 

el segundo. 

Fraccionarios Informam de partições da unidade. 
 

No lo quiero completo, quiero 

la mitad. 

Multiplicativos Indica múltiplos. 
 

No quiero el triple, quiero 

el doble. 

 

Pronomes Numerais Cardinais 

 
Cifra Cardinal 

 
Cifra Cardinal 

 
0 cero 

 
31 treinta y uno 

 
1 uno 

 
32 treinta y dos 

 
2 dos 

 
33 treinta y tres 

 
3 tres 

 
34 treinta y cuatro 

 
4 cuatro 

 
35 treinta y cinco 

 
5 cinco 

 
36 treinta y seis 

 
6 seis 

 
37 treinta y siete 

 
7 siete 

 
38 treinta y ocho 

 
8 ocho 

 
39 treinta y nueve 

 
9 nueve 

 
40 cuarenta 

 
10 diez 

 
50 cincuenta 



 
11 once 

 
60 sesenta 

 
12 doce 

 
70 setenta 

 
13 trece 

 
80 ochenta 

 
14 catorce 

 
90 noventa 

 
15 quince 

 
100 cien 

 
16 dieciséis 

 
101 ciento uno 

 
17 diecisiete 

 
102 ciento dos 

 
18 dieciocho 

 
200 doscientos (as) 

 
19 diecinueve 

 
300 trescientos (as) 

 
20 veinte 

 
400 cuatrocientos (as) 

 
21 veintiuno 

 
500 quinientos (as) 

 
22 veintidós 

 
600 seiscientos (as) 

 
23 veintitrés 

 
700 setecientos (as) 

 
24 veinticuatro 

 
800 ochocientos (as) 

 
25 veinticinco 

 
900 novecientos (as) 

 
26 veintiséis 

 
1000 mil 

 
27 veintisiete 

 
10 000 diez mil 

 
28 veintiocho 

 
100 000 cien mil 



 
29 veintinueve 

 
1 000 000 un millón 

 
30 treinta       

 

Pronomes Numerais Ordinais 

 
Cifra Ordinal 

 
Cifra Ordinal 

 
1 primero(a) 

 
31 

trigésimo(a) 

primero(a) 

 
2 segundo(a) 

 
32 

trigésimo(a) 

segundo(a) 

 
3 tercero(a) 

 
33 

trigésimo(a) 

tercero(a) 

 
4 cuarto(a) 

 
34 trigésimo(a) cuarto(a) 

 
5 quinto(a) 

 
35 trigésimo(a) quinto(a) 

 
6 sexto(a) 

 
36 trigésimo(a) sexto(a) 

 
7 séptimo(a) 

 
37 

trigésimo(a) 

séptimo(a) 

 
8 octavo(a) 

 
38 trigésimo(a) octavo(a) 

 
9 noveno(a) 

 
39 

trigésimo(a) 

noveno(a) 

 
10 décimo(a) 

 
40 cuadragésimo(a) 

 
11 undécimo(a) 

 
50 quincuagésimo(a) 

 
12 duodécimo(a) 

 
60 sexagésimo(a) 



 
13 decimotercero(a) 

 
70 septuagésimo(a) 

 
14 decimocuarto(a) 

 
80 octogésimo(a) 

 
15 decimoquinto(a) 

 
90 nonagésimo(a) 

 
16 decimosexto(a) 

 
100 centésimo(a) 

 
17 decimoséptimo(a) 

 
101 

centésimo(a) 

primero(a) 

 
18 decimoctavo(a) 

 
102 

centésimo(a) 

segundo(a) 

 
19 decimonoveno(a) 

 
200 ducentécimo(a) 

 
20 vigésimo(a) 

 
300 tricentécimo(a) 

 
21 vigésimo(a) primero(a) 

 
400 cuadrigentésimo(a) 

 
22 vigésimo(a) segundo(a) 

 
500 quingentésimo(a) 

 
23 vigésimo(a) tercero(a) 

 
600 sexcentécimo(a) 

 
24 vigésimo(a) cuarto(a) 

 
700 septingentésimo(a) 

 
25 vigésimo(a) quinto(a) 

 
800 octingentésimo(a) 

 
26 vigésimo(a) sexto(a) 

 
900 noningentésimo(a) 

 
27 vigésimo(a) séptimo(a) 

 
1000 milésimo(a) 

 
28 vigésimo(a) octavo(a) 

 
10 000 diezmilésimo(a) 

 
29 vigésimo(a) noveno(a) 

 
100 000 cienmilésimo(a) 

 
30 trigésimo (a) 

 
1 000 000 millonésimo(a) 



 

Pronomes Numerais Fracionários 

 
Cifra Fracionário 

 
Cifra Fracionário 

 
1/2 mitad 

 
1/31 treintaiunavo 

 
1/3 tercio 

 
1/32 treintaidosavo 

 
1/4 cuarto 

 
1/33 treintaitresavo 

 
1/5 quinto 

 
1/34 treintaicuatroavo 

 
1/6 sexto 

 
1/35 treintaicincoavo 

 
1/7 séptimo 

 
1/36 treintaiseisavo 

 
1/8 octavo 

 
1/37 treintaisieteavo 

 
1/9 noveno 

 
1/38 treintaiochoavo 

 
1/10 décimo 

 
1/39 treintainueveavo 

 
1/11 onceavo 

 
1/40 cuarentavo 

 
1/12 doceavo 

 
1/50 cincuentavo 

 
1/13 treceavo 

 
1/60 sesentavo 

 
1/14 catorceavo 

 
1/70 setentavo 

 
1/15 quinceavo 

 
1/80 octogésimo 

 
1/16 dieciseisavo 

 
1/90 noventavo 

 
1/17 diecisieteavo 

 
1/100 centésimo 



 
1/18 dieciochoavo 

 
1/200 doscientosavo 

 
1/19 diecinueveavo 

 
1/300 trescientosavo 

 
1/20 veinteavo 

 
1/400 cuatrocientosavo 

 
1/21 veintiunavo 

 
1/500 quinientosavo 

 
1/22 veintidosavo 

 
1/600 seiscientosavo 

 
1/23 veintitresavo 

 
1/700 setecientosavo 

 
1/24 veinticuatroavo 

 
1/800 octingentécimo 

 
1/25 veinticincoavo 

 
1/900 novecientosavo 

 
1/26 veintiseisavo 

 
1/1 000 milésimo 

 
1/27 veintisieteavo 

 
1/10 000 diezmilésimo 

 
1/28 veintiochoavo 

 
1/100 000 cienmilésimo 

 
1/29 veintinueveavo 

 
1/1 000 000 millonésimo 

 
1/30 treintavo       

 

Pronomes Numerais Multiplicativos 

 
Cifra Multiplicativo 

 
Cifra Multiplicativo 

 
2 doble / duplo(a) 

 
9 nónuplo(a) 

 
3 triple / triplo(a) 

 
10 décuplo(a) 

 
4 cuádruple / cuádruplo(a) 

 
11 undécuplo(a) 



 
5 quíntuple / quíntuplo(a) 

 
12 duodécuplo(a) 

 
6 séxtuple / séxtuplo(a) 

 
13 terciodécuplo(a) 

 
7 séptuple / séptuplo(a) 

 
100 céntuplo(a) 

 
8 óctuple / óctuplo(a) 

   

 

 

Pronomes Relativos em Espanhol 

 

Pronomes relativos (pronombres relativos): são aqueles que representam 

nomes já mencionados anteriormente e com os quais se relacionam. 

Introduzem as orações subordinadas adjetivas. Observe os pronomes relativos 

na seguinte tabela: 

 

 
Pronomes Relativos Português 

 
que que 

 
el que, los que, la que, las que - 

 
lo que - 

 
quien, quienes quem 

 
el cual, los cuales, la cual, las cuales o qual, os quais, a qual, as quais 

 
lo cual - 

 
cuyo, cuyos, cuya, cuyas cujo, cujos, cuja, cujas 

 
donde onde 



 
cuanto, cuantos, cuanta, cuantas quanto, quantos, quanta, quantas 

 

Atenção: 

Diferentemente dos pronomes interrogativos (qué, quiém, quiénes, cuánto(a/s), 

dónde), os pronomes relativos não levam acento gráfico (que, quien, quienes, 

cuanto(a/s), donde). 

 

Usos dos pronomes relativos: 

- Que: é o pronome relativo mais usado, pode ter como antecedente uma 

pessoa, animal ou coisa. Introduz uma frase que esclarece a frase principal. 

Exemplo: 

El escritor que murió esta tarde es famoso en todo el país. 

 

(O escritor que morreu esta tarde é famoso em todo o país.) 

Nota: 

Como pode ser observado na frase anterior a partícula "que" tem como 

antecedente "el escritor" e introduz a frase explicativa "murió esta tarde" que 

indica que não é qualquer escritor, senão o que morreu esta tarde. 

- El que, los que, la que, las que: fazem referência a um nome já mencionado e 

são usados para evitar a repetição de substantivos. 

Exemplos: 

- ¿Compraste el coche del año? - No, el que compré es del año pasado. 

(- Você comprou o carro do ano? - Não, comprei o carro do ano passado.) 

Nota: 

Para antecedentes masculinos singulares usamos "el que". Na frase anterior "el 

que = el carro del año". 

 

- ¿Cómo están los libros que leíste? - Los que leí están muy interesantes. 

(- Como estão os livros que você leu? - Os livros que li estão muito 

interessantes.) 



Nota: 

Para antecedentes masculinos plurales usamos 'los que'. Na frase anterior 'los 

que = los libros leídos'. 

 

- ¿Tienes una llave de repuesto? - No, la que tenía se me perdió. 

(- Você tem uma chave de reposição? - Não, a que tinha a perdi.) 

Nota: 

Para antecedentes femininos singulres usamos 'la que'. Na frase anterior "la 

que = una llave de repuesto". 

 

- Quiero aquellas blusas rojas. - ¿Cuáles? ¿Las que son de manga corta? 

(- Quero aquelas blusas vermelhas. - Quais? As que são de manga curta?) 

Nota: 

Para antecedentes femininos plurales usamos 'las que'. Na frase anterior "las 

que = las blusas de manga corta". 

- Lo que: é usado quando o antecedente não está explícito ou é desconhecido, 

nunca faz referência a um substantivo. Tem mais ou menos o mesmo 

significado de "la cosa que, la acción que". 

Exemplo: 

Lo que te acabo de contar es un secreto. 

 

(O que te acabo de contar é um segredo.) 

Nota: 

 

Como pode ser observado na frase anterior a partícula "lo que" faz referência a 

um antecedente desconhecido "lo que = aquello que fue contado". 

- Quien, quienes: devem ser usados somente quando o antecedente é uma 

pessoa, mas podem ser encontrado fazendo referência a coisas ou animais 

personificados. Ex: "Y es el mar quien ganará la partida final". Na frase se 

atribui ao "mar" capacidades superiores. Recomenda-se evitar esse uso. Por 

outro lado, os pronomes "quien, quienes" sempre podem ser substituidos pelos 

seguintes pronomes relativos: "que, el que, los que, la que, las que", esta 

segunda alternativa é mais comúm na língua espanhola. 

Exemplo: 



Ese es el chico con quien estudio últimamente. = Ese es el chico con el 

que estudio últimamente. 

 

(Esse é o moço com quem estudo ultimamente.) 

Nota: 

Como pode ser observado na frase anterior a partícula 'quien' faz referência a 

um antecedente singular 'quien = el chico'. Quando o antecedente está no 

plural usa-se 'quienes'. 

Atenção: 

- "Quien, quienes" não podem ser usados para fazer referência a pessoas em 

frases cujo antecedente esteja precedido por um artigo, neste caso usamos o 

pronome relativo "que". 

Exemplo: 

La chica que llegó es mi amiga. 

 

(A moça que chegou é minha amiga.) 

Nota: 

A frase "La chica quien llegó" estaria completamente errada. 

- El cual, los cuales, la cual, las cuales: fazem referência a um nome ou coisa 

mencionado com anterioridade. 

Exemplos: 

- Ese es el hombre del cual te hablé. 

 

(Esse é o homem de quem te falei.) 

Nota: 

Para antecedentes masculinos singulares usamos "el cual". Na frase 

anterior "del cual = el hombre". 

 

Aquella es la casa en la cual se dice que habitan fantasmas. 

(Aquela é a casa na qual dizem que habitam fantasmas.) 

Nota: 

Para antecedentes femininos singulares usamos "la cual". Na frase anterior "la 

cual = la casa". 



Los ideales por los cuales luchan son de izquierda. 

 

(Os ideais pelos que lutam são de esquerda.) 

Nota: 

Para antecedentes masculinos plurales usamos "los cuales". Na frase 

anterior "los cuales = los ideales". 

 

Luis compró las entradas, las cuales vendió posteriormente. 

(Luis comprou os ingressos os quais vendeu posteriormente.) 

Nota: 

Para antecedentes femininos plurales usamos "las que". Na frase anterior "las 

que = las entradas". 

- Cuyo, cuyos, cuya, cuyas: denotam posse, flexionam com o possuído. 

Exemplo: 

La vecina, cuyo hijo entró al ejército, se siente muy sola. 

 

(A vizinha, cujo filho entrou no exército, sente-se muito sozinha.) 

Nota: 

Na frase o possuído é masculino singular "cuyo = su hijo", quando o possuído é 

masculino plural usamos "cuyos", quando é feminino singular usamos "cuya" e 

quando é feminino plural usamos "cuyas". 

- Donde: pronome relativo de lugar, pode ser substituído também por "en que, 

en el cual, en la cual, en los cuales, en las cuales". 

 

Exemplo: 

La ciudad donde nací está cerca de aquí. 

 

(A cidade onde nasci está perto daqui.) 

- Cuanto, cuantos, cuanta, cuantas: estão relacionados a quantidade, 

equivalem respetivamente a: "todo lo que, todo los que, toda la que, todas las 

que". 

Exemplo: 



Compraré cuanta ropa necesite. = Compraré toda la ropa que necesite. 

(Comprarei toda a roupa que eu precise.) 

Pronomes Interrogativos em Espanhol 

Os Pronomes Interrogativos em espanhol são aqueles que se usam para 

formular perguntas diretas (com pontos de interrogação) e indiretas (sem 

pontos de interrogação). 

Exemplos: 

- ¿Qué es eso? (pergunta direta)

- Depende de quién fuera, atendería. (pergunta indireta)

Em ambos casos sempre levan acento gráfico. No caso das interrogativas 

diretas é obrigatório o uso dos pontos de interrogação (¿ ?) que começam e 

terminam a frase. 

Pronomes Pergunta por 

¿Qué? Pessoas e coisas. 

¿Quién? - ¿Quiénes? Pessoas. 

¿Cuál? - ¿Cuáles? Pessoas e coisas. 

¿Cómo? Modo. 

¿Dónde? - ¿Adónde? Lugar. 

¿Cuándo? Tempo. 

¿Cuánto? - ¿Cuánta? - ¿Cuántos? - ¿Cuántas? Quantidade. 



¿Por qué? Causa, finalidade. 

Observações: 

As formas: "quién, quiénes" se usam para perguntar pela identidade de 

pessoas. 

Exemplo: 

¿Quién es ese hombre? 

(Quem é esse homem?) 

A forma "qué" + verbo é usada em espanhol para perguntar por ações e para 

identificar coisas. 

Exemplos: 

¿Qué vas a comprarme? 

(O que você vai me comprar?) 

¿Qué es eso? 

(O que é isso?) 

A forma "qué" + sustantivo + verbo é usada em espanhol para perguntar por 

pessoas e coisas . 

Exemplo: 

¿Qué cantantes latinos te gustan? 

(Quais cantores latinos você gosta?) 

¿Qué instrumentos tocas? 

(Quais instrumentos você toca?) 



As formas: "cuál, cuáles" são usadas em espanhol para perguntar por pessoas 

ou coisas. 

Exemplos: 

¿Cuál es el apellido más común en España? 

 

(Qual é o sobrenome mais comum na Espanha?) 

 

¿Cuál de esos cantantes te gusta más? 

 

(Qual desses cantores você gosta mais?) 

As formas: "dónde, adónde" se usam em espanhol para perguntar pela 

localização no espaço. Geralmente, a forma "dónde" é usada com verbos que 

não indicam movimento e "adónde" com verbos que sim indicam movimento. 

Exemplos: 

¿Dónde trabajas? 

(Onde você trabalha?) 

 

¿Adónde vas esta noche? 

 

(Aonde você vai esta noite?) 

A forma "cuándo" se usa para perguntar pela localização no tempo. 

Exemplo: 

- ¿Cuándo terminas de trabajar? - A las seis de la tarde. 

 

(- Quando você termina de trabalhar? - Às seis da tarde.) 

As formas "cuánto, cuánta, cuántos, cuántas" são usadas em espanhol para 

perguntar por quantidades e preços. 

Exemplo: 

¿Cuánto cuesta este libro? 

 

(Quanto custa este livro?) 



A forma "cómo" se usa para perguntar pelo modo e pelas caraterísticas de uma 

pessoa ou coisa. 

Exemplos: 

¿Cómo es tu hermana? 

 

(Como é tua irmã?) 

 

¿Cómo haces el pollo? 

 

(Como faz o frango?) 

A forma "por qué" se usa para perguntar por causa ou finalidade. 

Exemplo: 

¿Por qué llegaste tarde? 

 

(Por que você chegou tarde?) 

Atenção: 

Os pronomes interrogativos podem também ir precedidos de determinadas 

preposições. 

Exemplos: 

¿De dónde eres? 

 

(De onde você é?) 

 

¿A qué te dedicas? 

 

(Em que você trabalha?) 

 

¿Con quién vas a la fiesta? 

 

(Com quem você vai na festa?) 



Pronomes Exclamativos em Espanhol 

 

Os Pronomes Exclamativos são usados para expressar sentimentos como: 

alegria, surpresa, admiração, desgosto e sempre são acentuados graficamente. 

É obrigatório o uso dos pontos de exclamação (¡ !) que começam e terminam a 

frase. 

Observe no quadro os Pronomes Exclamativos em espanhol: 

 

Pronomes Utilidade Example: 
 

¡QUÉ! 

Possui um matiz qualitativo. 
¡Qué fiesta! 

(Que festa!)  

Possui um matiz pejorativo. 
¡Qué estúpido!  

(Que estúpido!)  

Possui um matiz quantificador. 
¡Qué hambre tengo! 

(Estou com muita fome!)  

¡QUÉ DE! Insiste sobre a quantidade. 
¡Qué de cerveza bebimos! 

(Bebimos muita cerveja!)  

¡QUIÉN! 

Expressa um grande desejo (com 

imperfeito de subjuntivo). 

¡Quién tuviera un yate!  

(Como queria um iate!)  

Expressa um despeito. 

De haberlo sabido, ¡quién lo habría 

comprado! 

(De ter sabido, ninguém o teria 

comprado!) 
 

¡CUÁNTO! 

Expressa valor de muito. 
¡Cuánto lo lamento!  

(Sinto muito!)  

Expressa sensações. 
¡Cuánta alegría me das!  

(Quanta alegria você me dá!)  

 

 



Los pronombres 

 

El pronombre (o pronome) possui inúmeras funções sintácticas e está dividido 

em diversas classes e subclasses. 

 

Los pronombres son clases de palabras, así como lo son los adjetivos, 

adverbios, numerales, etc. El nombre pronombre tiene su origen en el 

latín pronomen, siendo que pro significa en lugar de y nomen, nombre. Por eso 

una de sus funciones gramaticales/sintácticas es la de sustituir un nombre. / Os 

pronomes são classes de palavras, assim como os adjetivos, advérbios, 

numerais etc. O nome pronome tem sua origem no latim pronomen, sendo que 

“pro” significa “em lugar de” e “nomen”, “nome”. Por isso sua função 

gramatical/sintática é a de substituir um nome. 

 

SINGULAR PLURAL 

MASCULINO este, ese, aquel estos, esos, aquellos 

FEMENINO esta, esa, aquella estas, esas, aquellas 

NEUTRO eso, esto, aquello   

 

Los pronombres posesivos se dividen en dos categorías: adjetivos posesivos 

(formas átonas) y pronombres posesivos (formas tónicas). Los 

pronombres/adjetivos posesivos átonos se emplean antes del 

nombre/sustantivo, son ellos: / Os pronomes possessivos se dividem em duas 

categorias: adjetivos possessivos (formas átonas) e pronomes possessivos 

(formas tônicas). Os pronomes/adjetivos possessivos átonos se empregam 

antes do nome/substantivo, são eles: 

 

SINGULAR 

mi 

tu 

PLURAL 

mis 

tus 



su 

nuestro (a) 

vuestro (a) 

sus 

nuestros (as) 

vuestros (as) 

 

Ya los pronombres posesivos de forma tónica poseen función distinta de aquel, 

pues aparecen sustituyendo al nombre/sustantivo o solo. Hay que añadir que 

estos siempre van acompañados de un artículo definido (el, la, los, las), y los 

posesivos neutros del artículo neutro lo / Já os pronomes possessivos de forma 

tônica possuem uma função diferente, pois aparecem substituindo o 

nome/substantivo ou sozinho. Há que acrescentar que esses sempre vão 

acompanhados de um artigo definido (o, a, os, as), e os possessivos neutros 

do artigo neutro o. 

 

  SINGULAR PLURAL 

MASCULINO 
mío, tuyo, suyo, nuestro, 

vuestro 

míos, tuyos, suyos, nuestros, 

vuestros 

FEMININO 
mía, tuya, suya, nuestra, 

vuestra 

mías, tuyas, suyas, nuestras, 

vuestras 

NEUTRO 
lo mío, lo tuyo, lo suyo, 

lo nuestro, lo vuestro 
  

 

 

Veamos algunos ejemplos de las dos categorías. / Vejamos alguns exemplos 

das duas categorias de possessivos. 

Mi (átono) coche es rojo. El mío (tônico) es amarillo. / Meu carro é vermelho. O 

meu é amarelo. 

Nuestra (átono) casa está cerca del zoológico. La nuestra (tônico) no. 

/ Nossacasa está próxima ao zoológico. A nossa não. 

Los pronombres indefinidos sustituyen a los sustantivos, generalizándolos. 

Algunos de estos pronombres varian en género y número, pero otros son 

invariables (nadie, alguien, todo, nada, algo, cada, demás, etc.). / Os pronomes 



indefinidos substituem os substantivos, generalizando-os. Alguns desses 

pronomes variam em gênero e número, mas outros são invariáveis (ninguém, 

alguém, tudo, nada, algo, cada, demais etc.). 

SINGULAR PLURAL 

MASCULINO 

algún, alguno 

ningún, ninguno 

cualquier 

outro 

poco 

mucho 

_____ 

algunos 

______ 

______ 

otros 

pocos 

muchos 

vários 

FEMENINO 

alguna 

ninguna 

cualquiera 

otra 

poca 

mucha 

_____ 

quienquiera 

algunas 

_____ 

_____ 

outras 

pocas 

muchas 

varias 

_____ 

Los pronombres reflexivos o reflejos aparecen delante de verbos reflexivos, 

cuando estos son conjugados en cualquier tiempo verbal, como por ejemplo los 

verbos ducharse, bañarse, afeitarse, acostarse, llamarse, etc. / Os pronomes 

reflexivos ou reflexos aparecem diante de verbos reflexivos, quanto esses são 

conjugados em qualquer tempo verbal, como, por exemplo, os verbos tomar 

banho, banhar-se, barbear-se, deitar-se, chamar-se etc. 


